

22

REVISTA

CIENCIAS SOCIALES

primer trimestre 2005



Rafael Quintero López

Milton Benítez Torres

Bolívar Echeverría

Wim Dierckxsens

Julio Echeverría

Rafael Romero

Napoleón Saltos Galarza

Daniel Granda Arciniégas

Jaime Torres Lara

Ciencias Sociales

Revista de la Escuela de Sociología y Ciencias Políticas

Universidad Central del Ecuador



**ABYA
YALA**

Ciencias Sociales

Revista de la Escuela de Sociología y Ciencias Políticas

Universidad Central del Ecuador

Primer Trimestre 2005

Director:

Rafael Quintero López

Comité Asesor:

Natalia Arias
Enrique Ayala
Susana Balarezo
Jaime Breilh Paz y Miño
Hans Ulrich Büniger
Leonardo Espinoza
Wilson Herdoiza
Joaquín Hernández

Ariruma Kowi
Michael Langer
César Montúfar
Francisco Rohn
Wilma Salgado
Erika Silva
Carlos Tutivén

Consejo Editorial:

César Albornoz
Milton Benítez
Alfredo Castillo
Pablo Celi
Julio Echeverría
Mauricio García
Daniel Granda
Francisco Hidalgo
Nicanor Jácome
Alejandro Moreano
Gonzalo Muñoz
Patricio Ruiz
Rafael Romero
Napoleón Saltos
Mario Unda
Silvia Vega
Marco Velasco

Administradora:

Marcela Escobar

Comunicador Social:

Fernando García

Ira. Edición:

Ediciones ABYA-YALA
12 de Octubre 14-30 y Wilson
Casilla: 17-12-719
Teléfono: 2506-247/ 2506-251
Fax: (593-2) 2506-267
E-mail: editorial@abyayala.org
Sitio Web: www.abyayala.org
Quito-Ecuador

Impresión

Docutech
Quito - Ecuador

ISBN:

9978-22-502-1

Las ideas vertidas en los artículos de esta publicación son responsabilidad de sus autores y no corresponden necesariamente a los criterios de esta revista. La Revista Ciencias Sociales no se compromete a devolver los artículos no solicitados.

Para correspondencia dirigirse a:

Dr. Rafael Quintero, Director de Revista Ciencias Sociales
Casilla # 17034643A, Quito-Ecuador
Teléfono: (593-2) 252-6444
Fax: (593-2) 256-5822
Correo electrónico: rafaelql@interactive.net.ec

Esta Revista se publica con el auspicio del Instituto Latinoamericano de Investigaciones Sociales ILDIS

Fundada en 1976 por Rafael Quintero López
Director 1999-2001 : Julio Echeverría
Director 2002: Manuel Chiriboga

Impreso en Quito-Ecuador, Abril 2005.

DOCUMENTO

La Ciudad de Quito en el mundo

*Jaime Torres Lara*¹

En la ciudad de París se realizó el Congreso Fundador de la Organización Mundial “Ciudades y Gobiernos Locales Unidos” CGLU, en el que participaron 4.000 representantes (alcaldes/alcaldesas) de las ciudades del mundo. Este evento dio paso a la constitución de la más importante organización mundial de ciudades.

La Organización Mundial esta conformada por ocho secciones regionales: i) África; ii) Asia y el Pacífico; iii) Euro-Asia; iv) Europa; v) América Latina y el Caribe; vi) Norte América; vii) Oriente Medio y Asia Occidental; y, viii) la Sección Metropolitana.

La sede mundial se encuentra ubicada en la ciudad de Barcelona, España.

La CGLU representa a más de las tres cuartas partes de la población mundial, reúne gobiernos locales y ciudades de todos los continentes y de todos los tamaños, desde ciudades metropolitanas hasta ciudades pequeñas; se ha constituido como

1 Secretario Ejecutivo de la Federación Latinoamericana de Ciudades Municipios y Asociaciones (FLACMA) y Director del Centro Latinoamericano de Capacitación y Desarrollo Local (CELCADEL). jtorreslara@flacma.org

las "Naciones Unidas de las Ciudades"; y, es socia principal de la comunidad internacional en todo lo concerniente a los gobiernos locales.

La Organización Mundial "Ciudades y Gobiernos Locales Unidos" CGLU es la voz y la defensora mundial de la autonomía y de la democracia local y sus políticas son: profundizar la democracia en el mundo; fortalecer la presencia de las ciudades en los organismos internacionales; construir sociedades incluyentes; promover la equidad de género; fortalecer el desarrollo económico local; contribuir a crear ciudades saludables; fomentar el fortalecimiento institucional y las capacidades de gestión de los gobiernos locales; establecer alianzas estratégicas para el combate a la pobreza, garantizar la educación básica; combatir el VIH- sida; proteger el ambiente; promover el empleo; garantizar el acceso al agua potable de todas las comunidades; usar las nuevas tecnologías para el beneficio de los y las ciudadanos del mundo; y, promover el intercambio de experiencias y la solidaridad internacional entre las ciudades del mundo.

La CGLU tiene un sistema de gobierno constituido por: i) la Asamblea General que la conforman las ciudades; ii) el Consejo Mundial conformado por 600 Autoridades Locales del mundo; iii) el Bureau Ejecutivo integrado por 140 representantes; iv) las Vicepresidencias Regionales; y, v) la Presidencia integrada por: el Sr. Bertrand Delanoë, Alcalde de París, Smangaliso Mkhathshwa, Alcalde de Pretoria y Paco Moncayo Gallegos, Alcalde de Quito.

La Sección Regional de la CGLU para América Latina es la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones de Gobiernos Locales (FLACMA), su Presidente es el Alcalde Pedro Sabat, Presidente de la Asociación Chilena de Municipios. La sede de FLACMA está ubicada en la ciudad de Quito, y la Secretaría Ejecutiva esta bajo la conducción y responsabilidad de un Ecuatoriano quien suscribe la presente nota.

En los organismos de Gobierno de la CGLU, nuestra región está representada por 53 Alcaldes y Presidentes de Asociaciones Nacionales de Municipios (39 en el Consejo Mundial y 14 en el Bureau Ejecutivo) todos ellos miembros de FLACMA.

En la ciudad de México, durante los días 26 y 27 de enero de 2005, se realizó una sesión extraordinaria del Consejo y Comité Ejecutivo de FLACMA, con el propósito de tratar entre otros temas, la elección del representante latinoamericano para la co-Presidencia de la CGLU, en razón de que la Sra. Marta Suplicy, ex - Alcaldesa de Sao Paulo, quien fue elegida co-Presidenta durante el Congreso de París, había concluido sus funciones.

La elección del Señor Paco Moncayo Gallegos, Alcalde de la ciudad de San Francisco de Quito, se dio por unanimidad y con un voto especial de reconocimiento a la ciudad y su administración. Los Alcaldes Latinoamericanos expresaron su admiración y reconocimiento al enorme liderazgo ejercido por el Señor Paco Moncayo y por su contribución en la transformación urbanística, social y económica de la ciudad de Quito.

La designación del Señor Alcalde de Quito, significa el reconocimiento que los municipios latinoamericanos hacen a las ciudades del Ecuador y para la Asociación de Municipalidades Ecuatorianas, instituciones que se han constituido en el pilar fundamental de la democracia, que ha permitido que en nuestro país las municipalidades sean las impulsoras de los cambios que se requieren para lograr el crecimiento humano y el desarrollo sustentable.

El Señor Alcalde de Quito tomará posesión de su alto cargo en la ciudad de Beijing, República de China, los días 8, 9 y 10 de junio del 2005, durante la sesión de Consejo Mundial. Con seguridad propondrá a la Asamblea el apoyo a los proyectos que viene desarrollando FLACMA, y que se relaciona principalmente a la aplicación de la Agenda del Municipio Latinoamericano y la consolidación del Observatorio Latinoamericano para la Democracia, el Gobierno Local y la Descentralización, como programas preferentes que se están desarrollando en la región.

Es necesario resaltar que esta designación tiene un enorme significado y responsabilidad, no solo porque se ejercerá la co-Presidencia de la CGLU, sino porque la ciudad de Quito y el país entero se encontrarán en los ojos del mundo. Nuestro Alcalde tendrá que llevar la voz de los municipios latinoamericanos y trabajar por la integración y el desarrollo de los 16.000 municipios de la región.